

Reflexiones para una tarde caucana

08:59 am 19-junio



NELSON PAZ ANAYA

nelsonpazanaya@hotmail.com

Abierta la vía Panamericana, se presentan diversas corrientes de opinión, las que apoyaron la protesta y las que apelan al derecho a la libre movilidad para sustentar su posición en contra.

Contribuye a un proceso de información, el conocimiento sobre la situación estructural del departamento que permitirá una discusión constructiva sobre los aspectos socio- económicos.

Corresponde cuestionar el ejercicio de la política en el Cauca, perdió su razón de construir sociedades y regiones, para irse por los atajos de los intereses personales.

La historia reciente confirma, cómo el cargo de Gobernador del Departamento ha estado signado, por estas circunstancias. La elección de Chauz, se dio después de anulada la elección de Silva Reviere, con una sentencia que después se controvierde y se cae.

Guillermo A. González, se elige con aval en representación de las Comunidades Negras.

Temístocles, primero candidato a la Cámara por el movimiento indígena, incursiona en la Gobernación, con aval y en representación de la Alianza Social Indígena, bajo el compromiso de patrocinar a continuación de su mandato, una real gobernación indígena, compromiso que no cumplió por razones conocidas.

El hoy Gobernador de los Caucanos, ejerció en la Alcaldía de la minga de Víctor Ramírez, y el actual Alcalde tiene aval de MAIS, Movimiento Alternativo Indígena y Social, además de la Alianza Social Indígena.

El exsenador Iragorri, con muchos de los que hoy vituperan con odio contra los indios, los campesinos y los negros, hicieron las mayorías con las cuales llegó Floro Tunubala, a la Gobernación del Cauca y estuvieron sumisos bajo el "Plan de Desarrollo Alternativo", y así muchos que hoy hacen pose de rabiosos, se han visto correr detrás de los indios en pos de su aceptación y solidaridad. La diversidad no puede ser buena solo para unas cosas.

Así pues, respetando el derecho a exigir al Estado se indemnicen los daños ocasionados por el taponamiento de la vía, lo cual confirma el reconocimiento de la ubicación de las responsabilidades y que tendrá como prueba el no cumplimiento de los acuerdos firmados, se debe convocar a una convocatoria de todos, la problemática del Cauca, va más allá de los paros, hay aspectos institucionales, de la economía global, nacional y regional, que de no hacerse una estrategia oportuna, poco puede quedar del sueño de progreso.

Situaciones similares ocurrieron en la década de 1840, la confrontación política en la cual fueron actores, Tomas C. Mosquera, José H. López y José M. Obando, con cambios bruscos en la economía, incidieron en las decisiones; centralismo, federalismo, proteccionismo y libre mercado, fiscalismo o cero impuestos, el sector artesanal o la producción agropecuaria, abolición de la esclavitud, ejidos, baldíos, todo improvisado y el fracaso fue total.

Hoy la presión de los T.L.C., acaba la producción de las regiones, los suministros globalizados arrasan las economías locales; desapareció el maíz y el trigo, cultivos de seguridad alimentaria y de comercialización.

La empresa Empaques del Cauca, en riesgo de desaparecer, el cultivo de yuca, la caña de azúcar y el etanol, en proceso de importación acabaran estos renglones de la economía caucana.

El cultivo del café, después de tantos esfuerzos ahora se concluye que solo las cosechas especiales, pueden salvar la caficultura de noventa mil familias, porque el precio no cubre los costos. Va a desaparecer la Industria Licorera del Cauca y el auge de la construcción, en cuanto se reduzca la influencia de la coca, no tendrá la demanda que hoy la impulsa.

Los cuantiosos Recursos de las Regalías, distribuidos en inversiones cuestionadas, no presentan resultados en los proyectos asignados, por tanto no impactaron en ningún sector de la economía.

Y qué decir del sector eléctrico, hoy sin expectativas de generación, siendo los productores del agua, con CEDELCA y con la empresa sindical de los trabajadores, UTEM en riesgo de extinción y las grandes utilidades en la C.C.O y en Batía, empresas foráneas, ante lo cual, "hay silencio ensordecedor".

La investigación de la Fiscalía en Indeportes, en la cual esta entidad se ha negado a escuchar a la exdirectora, quien esta interesada en identificar a los beneficiarios políticos y económicos de lo que se investiga, confirma como la justicia en el Cauca y las Procuradurías y Contralorías, están permeadas por el súbito poder político de mercaderes.

Quienes son los que le temen a lo que Ana Bolena, quiere contar? Al parecer entre a quienes conviene que la Fiscalía no la escuche, ni llegue con ella a ningún acuerdo están el actual gobernador y su patrón. Solo así se explica la renuencia a recibir tan esencial colaboración con la verdad.

El sueño de las vías, al Mar, a Nariño, al Huila, son frustraciones, de donde se puede deducir, solo un ejercicio como lo han pedido Indios, Campesinos y Afros y en lo cual está la mayoría de los Caucanos, requiere definir el Proceso de Ordenamiento Territorial, para construir sentido social y así hacer desarrollo, lo demás, para pensar en domingo.